
PAG/6 / ec l i i e not iz ie 1'Unit A / giovedl 3 agosto 1972 

La Corte Costituzionale 

e le leggi regionali 

L'autonomia 
contestata 

Nuovi tentativi di limitare lo spazio di intervento 
delle Regioni • Una dichiarazione del compagno 
Marchi sul giudizio di illegittimita della legge 

lombarda per il personate 

Nel gtornl scorsl la Corte Costituzionale ha dlchlarato il-
legittime due leggi regional!, quella lombarda sul personale 
e quella siclliana relativa alia applicazione della legge nazio-
nale sull'enfituesi. 

La Corte ha accompagnato la dichiarazione di Illegittimita 
della legge regionale lombarda con una «deplorazione» al 
presidente della glunta Bassetti che. ritenendo nullo 11 giudi
zio pendente davanti alia Corte, perchd la legge era stata im-
pugnata solo dal presidente del Consiglio del ministri, anzi-
che, come prevede la Costituzione, dall'intero governo, aveva 
proceduto alia promulgazione della legge stessa. 

Sulle gravi decisionl della Corte costituzionale, il compa
gno Luigi Marchi, capogruppo consiliare regionale del PCI alia 
Regione lombarda, ci ha rllasciato la seguente dichiarazione. 

Avviato un ciclo di intense 

Sulle ultime decisioni del
la Corte costituzionale riguur-
danti I'iniziaiiva legislative e 
amministrativa delle Regioni 
% i rapporti con gli altri or-
gani dello Stato, il noslro 
partito ha gia espresso un 
fermo e motwato giudizio m 
dividuando in esse un ulte-
riore attacco aliordmamento 
regionale cosi come e voluto 
dalla Costituzione. 

La sentenza della Corte con 
la quale viene bocciata la 
legge sul personale della Re
gione lombarda, merita, pe
rt, qualche ulteriore conside-
razione. 

Quella legge, e bene ribadir-
lo, non fu votata dal noslro 
gruppo. L'opposizione riguar-
dava il merito del provvedi-
menlo legislativo. 

La Corte non si e pero U-
mitata a contestarla nel me
rito, ma ha rinnovato nega-
tivamente la precedente giu-
risprudenza, riconoscendo al 
Presidente del consiglio dei 
ministri il diritto di impu-
gnare una legge regionale, di
ritto che e riservato alia colle-
gialita dell'intero Consiglio dei 
ministri. Gia questo e un 
aspetto grave poiche tende 
obiettivamente a limitare le 
garanzie per la Regione, dal 
momento che il diritto ad ac-
cendere un conjlitto viene ri
servato al capo del governo. 

Di piu, nel caso specifico 
la Corte ha voluto deplora-
re il presidente della giunta 
regionale per avere promul-
gato la legge mentre era in 
pendenza d ricorso avverso 
da parte del governo (ricor
so appunto contestato in ra-
dice dalla giunta regionale 
perche promosso dal solo ca
po del governo). Questo secon
do atto appare ancora piu gra
ve per le implicazioni di or~ 
dine politico che esso rivela. 

11 comportamento del pre
sidente della giunta deve ave
re una sede nella quale possa 
essere giudicato, ma quella 
$ede i il consiglio regionale, 
cioe una assise squisitamen-
te politica, dotata di sovrani-

ta su questa come su altre 
materie. 

La deplorazione injlitta dal
la Corte travalica quindi la 
perstma che per Cnstttuztone 
e per staluto, ha la rappre-
senianza externa della liegio 
tie. E' un atto che coinvolge 
il consiglio regionale e dun 
que le forze politiche in esso 
rappresentate. nella misura in 
cui non solo d espressione del
la volonta di ridurre lo spa
zio di intervento delle Regio
ni, ma addirittura prefigura 
una inaccettabile gerarchizza-
zione dei rapporti con la Re
gione. 

L'accostamento tra la de
plorazione a un presidente di 
giunta ed tl dispositivo con 
il quale sono stati dichiara-
ti incostituztonali alcum cirti-
coli sulla legge che regola 
I'affitto dei fundi rusttci. che 
interferisce sulla sovranita 
del Parlcunentu nazionale. e 
un accostamento niente affat-
to arb trario ed esige una for 
te e unitaria iniziativa politica. 

Occorre prendere cuscien-
za fino in fondo di questo 
nuovo attacco alle Regioni e 
ad alcune delle piu significa
tive conquiste realizzate in 
materia di riforme. La rispo-
sta non pud che essere pra-
parata e portata avanti m ter
mini di mobilitazione e di 
movimento. Occorre definire 
e ad un livello piu impegna-
to e piu serrato, un raccordo 
tra Regione. entt locali e for
ze sociali per un rilancio del-
Vazione riformatrice (dello 
Stato e della sfera economi-
ca e sociale). 

Occorre che le Regioni, che 
la Regione lombarda, ridefi-
nisca i suoi rapporti cun i 
centri nazionali della direzio-
ne politica: non gli apparaU 
o gli esecutivi vanno previle-
giati, ma il Parlamento nazio
nale, le grandi forze politiche. 

Alia ripresa di settembre e 
dunque giusto che di questa 
tematica. cosi politica e co-
si inrinviabile, venga investi-
to il consiglio regionale lom
barda. 

Parma celebra il 50* della 
resistenza al f ascismo 

II significato del glorioso moto di popolo che, unito, mise in fuga le squadracce armate di Italo 
Balbo, ricordato nella prima solenne iniziativa con il discorso del sindaco Gherri - Present! le mag-
giori autorita e delegazioni di ex Arditi del popolo - Innumerevoli adesioni da tutta I'Emilia Romagna 

Dal nostro corrispondente 
PARMA. 2 

Parma, agosto 1922: il po
polo schierato attorno alia 
sua avanguardia armata — 
gli arditi capeggiati da Gui-
do Picelli — erige barricate 
nei vecchi rioni dell'oltretor-
rente e del Naviglio, affron-
ta eroicamente e mette in ru
ga le squadracce armate di 
Italo Balbo in una pionieristi-
ca affermazione dell'unita an-

Disastrosa 

tromba 

d'aria 

a Trieste 
TRIESTE, 2. 

Trieste ed il suo territorio 
sono stati Inveitltl la scorsa 
notte da un violento nubl-
fragio, accompagnato da for
te vento e abbondanti precl-
pltazlonl che hanno parallz-
zato la cill.i e le vie di co-
munleazlone. 

Una tromba d'aria, abbal-
tutasi sulla baia di Muggia, 
ha rovesclafo all'interno del 
cantiere navale « San Mar- ' 
co » una tettola mobile scor-
rente su bjnari e adibita alia 
protezione degll opera! del 
reparto saldature. II vortice 
ha fatto anche uscire dal 
binarl due gru del peso di 
cento tonnellate ciascuna, si
tuate sul molo bacino nu-
mero tre, che hanno Iran-
ciato cavi dell'energia elet-
trica. In conseguenza v! e 
stata una sospensione nel-
I'erogazione della corrente 
eleftrka anche In alcunl 
quartieri cittadinl 

II rnaltempo ha interessa-
fo anche I'lstria, I'altopianD 
carslco e le zone occidental! 
della Jugoslavia. Nell' alta 
Bosnia, un'eccezlonale gran-
dinata ha provocato gravi 
danni alle colture e a Ba-
nja Luka numerose automo-
bili sono state ammaccate e 
hanno avuto i crista!!! In
trant! da! chicch! gross! co
me uva. 

L'anarchico sara trasferito qualche giorno prima nel capoluogo lombardo 

I N SETTEMBRE A MILANO 
IL PR0CESS0 VALPREDA 
Gli atti giudiziari sono gia stati ricevuti dalla Corte d'Assise di-
chiarata competente — I difensori hanno presentato una nuova 

istanza affinche I'imputato venga trasferito in clinica 

Pietro Valpreda sara presto 
trasferito a Milano. Negli am-
bienti giudiziari romani si at-
ferma che l'anarchico dovreb 
be passare nelle careen di 
San Vittore alia fine del mese 
o ai primi di settembre, cioe 
qualche glomo prima del pro-
babile inizio del nuovo pro-
oesso. Infatti, contrariamente 
alle pessimistiche precision! 
che davano per scontato il 
nuovo dibattimento non prima 
di novembre-dicembre per la 
difficolta di trasferire a Mila
no gli atti, questi sono gia 
giunti alia canoelleria della 
corte d'Assise del capoluogo 
lombardo. 

La fUsazione del processo 
quindi ora dipende solo dal 
presidente della corte d'Assise 
milanese e dalla velocita con 
la quale jl pubbheo minisie-
ro, incaricato d: rappresentare 
l'accusa al dibattimento. stu 
diera gli atti. In ogru caso e 
dato per scontato che ia ma
gistratura milanese presto or-
dmera il trasfenmento dalle 
careen di Regina Coeh di tutti 
i detenuti rinviati a giudizio 
per la strage di Milano. Or-
mai infatti non e'e piu nessu-
na ragione che imponga la 
permanenza nelle careen del
la capitale di Valpreda e dei 
suoi compagni: tutta la vioen-
da giudiziaria si svolge ora a 
Milano ed e in questa citta 
che si rende necessaria. sem-
mai, la presenza degli impu-
tati. Se non altro perche e 
appunto il presidente della cor
te d'Assise milanese che deve 
prendere ora tutte le decisionl 
che riguardano la vicenda. 

Ed e a lui che si sono M-
volti, per competenza, i difen
sori di Valpreda, gli awocati 
Lombardi e Calvi, con una 
istanza spedita ierl per rac-
eomandata. Nel documento si 
rtchiama l'attenzlone del ma-
Itotimto sulle oondizionl di sa

lute deH*anarchico che, come 
e noto, soffre di una grave 
forma del morbo di Burger 
che gli limita notevolmente 
l'uso degli arti. 

Come si ncordera la ma
gistratura romana, e in par-
ticolare il presidente della 
corte d'Assise di Roma, Or
lando Falco. era gia stata sol-
lecitata piu rolte dai difensori 
ad intervenire. Una commis-
sione, comppsta da medici an
che stranieri, aveva riconosciu-
to raggravamento delle condi-
zioni di salute del detenuto 
e aveva affermato 1'assoluta 
necessita di un suo immediato 
ricovero in clinica. In effetti 
Valpreda fu ricoverato per al-
cuni giorni nella clinica della 
university di Roma, ma poi lo 
stesso presidente Falco aveva 
disposto che fosse ricondotto 
a Regina Coeli. Ora che la 
competenza non e piii delia 
magistratura romana gli avvo-
cati sono tomati alia canca 
con una istanza. diretta ap
punto al presidente della cor
te d'Assise milanese. alia qua
le hanno allegato tutte le pe-
rizie medico-legali, i referti e 
i pareri dei medici del carcere 
romano, dei medici curantl 
dell'anarchico e della commis-
sione formata da noti esperti 
stranieri. 

& probabile che proprio per 
avere element! di prima ma-
no sotto gli occhi prima di 
prendere una decistone il ma 
gistrato miianese anticipera 
1'ordine di trasfenmento di 
Valpreda e dei suoj compa
gni. 

D'altra parte non e questo 
II solo nodo da sciogliere che 
si presenta in questa fase alia 
magistratura lombarda: come 
e noto un'altra lstruttorla, na-
ta dall'inchiesta del giudice 
di Treviso Stiz, ha gia porta-
to aU'incriminazione del far 
scista Freda per 1* Atrage di 

Milano, mentre gia per lo stes
so reato altri uomim di de 
stra sono indiziati. Ci trovia 
mo cosi di fronte ad una 
assurda situazione: ci sono al-
cuni detenuti che attendono 
d: essere giudicati per reati 
che essi sostengono di non 
aver commesso; altri arrestatl 
sono accusati per gli stessi 
episodi. Ma le due vicende 
giudiziarie continuano a cam-
minare parallelamente ognuna 
per proprio conto. La magi
stratura milanese dovra pre
sto prendere in merito una 
decisione. 

p. g. 

La visito 

di Waldheim 

in Cina 
NEW YORK. 2. 

II segretario generale delle 
N'azioni Unite Waldheim si rc-
chera nella Repubblica popola-
re cinese dall'll al 15 agosto 
prossimi. su invito del gover
no di Pechino. 

Lo ha annunciato oggi un 
nortavoce delle Nazioni Unite. 
Dal giorno della sua assunzio 
ne all'alta carica nel conses-
so mondialc delle Nazioni Uni
te. Waldheim ha gia visilato 
g'i altri quattro memhri perma
nent! del Consiglio di sicurez-
za dell'ONU: Stati Uniti. Unio-
ne Sovietica. Francia c Gran 
Bretagna. 

II segretario generale parti-
ra da New York il 9 agosto. 
facendo scalo a Parigi e a 
Sciangai. 

tifascista quale base fonda-
mentale di incontro e di azio-
ne in difesa delle liberta cal-
pestate. La resistenza al fa-
scismo fu la matrice fonda-
mentale che dietro le barri
cate coagulo, nello sforzo co-
mune contro il nemico comu-
ne. socialisti, comunisti, cat-
tolici. sindacalisti delle varie 
tendenze, unitainpnte a tutta 
la gente dei borghi tradizio-
nalmente pronta alia vampata 
libertaria ma anche ormai 
maturata e consapevole per 
decenni di lotte proletarie ri-
salenti al duro sciopero agra-
rio del 1908 e alle grandi bat-
taglie successive culminate 
nelle storiche giornate del-
l'agosto 1922. Nella ricorrenza 
del 50. anniversario di questi 
fatti gloriosi. si e avviato a 
Parma, con una manifestazio-
ne in piazza Picelli un ciclo 
di intense celebrazioni che 
per i prossimi mesi prevedo-
no, tra Paltro. un convegno 
nazionale degli arditi del po
polo, vari convegni di studi 
sulle lotte agrarie svoltesi nel 
parmense e nella pianura pa-
dana fra il 1800 e il 1900. e 
altre iniziative in collabora-
zione con l'ateneo parmense. 
il provveditorato agli studi e 
le organizzazioni sindacali. 

In questa luce assumono 
particolare importanza queste 
manifestazioni apertesi. come 
si e detto. nella serata di lu 
nedi 31 luglio. in piazza Pi
celli. nel cuore dell'oltretor-
rente. con la seduta congiun-
ta e solenne dei consigli co-
munale e provincial di Par
ma. In una atmosfera di vi-
brante entusiasmo, numerosa 
folia si e raccolta nelle gra-
dinate poste ai lati della gran-
de assemblea elettiva (erano 
presenti tutti i gruppi consi-
liari dei partiti antifascist!, 
con gli assessor!, il sindaco e 
il presidente dell'Amministra-
zione provinciale). • mentre 
nella piazza pavesata a festa 
si distendeva il suggestivo 
scenario di una ampia platea 
di popolo sulla quale campeg-
giavano i nomi dei caduti nel
le lotte antifasciste parmensi 
del 1922 e una scritta inneg-
giante alia Resistenza. 

Al centro. le autorita regio
nali e provinciali (tra le qua-
li il rettore magnifico dell'uni-
versita). con ex arditi del po
polo. anziani antifascists e 
giovani. donne. nella cornice 
della multicolore teoria dei 
gonfaloni dei comuni del par
mense e di quelli delle citta 
medaglia d'oro deU'Emilia-
Romagna (Bologna. Modena. 
Reggio Emilia. Ravenna. Par
ma). uniti alle rappresentan-
ze delle associazioni partigia-
ne e alle bandiere delle varie 
brigate dei combattenti per la 
liberta. Pure numerose le ade
sioni da parte di parlamenta-
ri. consiglieri e amministra-
tori regionali (tra cui quella 
del presidente della regione 
Emilia Romagna. Fanti). di 
altri comuni come quello di 
Marzabotto. del presidente del 
tribunale di Parma, della co-
munita israelita. 

Dopo l'esecuzione di inni 
patriottici e della Resistenza 
da parte della banda musi-
cale. il sindaco di Parma dott. 
Gherri ha tenuto il discorso 
ufficiale rilevando. tra l'al-
tro. come i fatti parmensi del-
l'agosto 1922 fossero < una 
precisa indicazione offerta al 
paese sulla via da seguire. 
al di la e al di sopra delle 
diatribe politiche. delle divi
sion]' del movimpnto opera io. 
dei funambolismi furbeschi 
dei benpensanti. delle pan re 
dei moderati. Fu purtroppo 
l'unico episodio. eccezionale 
quindi. un autentico faro to
rn inoso della storia della citta 
e che tale dovrebbe essere. 
nella storia del nostro paese >. 
L oratore ha proseguito riba-
dendo come il presupposto 
unitario sia stato « certo nel
lo spirito e nei contenuti del 
movimento degli arditi del po
polo. come lo e stato nella Re
sistenza. nei CLN e in gran 
parte nella elaborazione costi
tuzionale >. c Possano i gio
vani — ha concluso il sindaco 
di Parma — raccogliere que
sto retaggio e sospingerlo in 
avanti per nuove conquiste di 
liberta. per la costnizione di 
una societa piu giusta. per un 
mondo liberato dalle paure. 
dalle oppression!. dalla guer-
ra. dal bisogno. Proprio per
che sulle barricate si e com-
battuto e vinto per la liberta. 
per la patria. per l'awenire. 
vorremmo che le ccinque gior-
nate di Parma > con la cac 
ciata dei fascist!, fossero per 
tutta Ia nazione dei punti fer 
mi. simbolici e ideali. di rife 
rimento popolare. cos! come 
le «cinque giornate di Mila 
no » contro gli austriaci e le 
< quattro giornate di Napoli » 
contro i nazisti. 

La manifestazione si e con-
clusa, in uno spirito di rin-
novata tensione ideale ed an
tifascist*. 

II disastro piu grave che si ricordi 

Oramai da un mese le 
inondazione a Manila 

MANILA, 2. 
Le piogge monsonfche che hanno Inondato vaste region! 

dell'isola dt Luzon si sono leggermente attenuate oggl, ben-
ch6 In alcune zone le acque contlnuino a salire. 

Almeno 119 citta e centlnala d| villaggl sono sommersl a 
causa delle inondazionl che si protraggono da ben 26 giorni, 
dando luogo alia peggiore calamlta nazionale nella storia 
delle Filipplne. Secondo un calcolo non ufficiale II numero 
de! morti e salilo a 356 ma la Croce Rossa ritlene che le 
vittlme siano molte di p!u. 

Malgrado le acque abblano stamane cominciato a ritirarsi 
nella regione dl Manila, la citta resta come paralizzata dal-
I'lnondazione e dalla distruzione di important! strade. 

I prezzi de! generi alimentar) sono saliti alle stelle mentis 
sul mercato zucchero, riso, verdure e sale sono sempre piu 
difficlll a trovare. II « Manila Times» riferlsce che dallo 
scorso 2 luglio i prezzi dei generi alimentar! sono saliti del 
37 per cento. 

NELLA FOTO: cercano scampo con le poche cose che hanno 
potuto salvare, I superstiti del disastro. 

Nei fascicoli sequesfrati dal magistrato la prova della speculazione e degli intrallazzi 

L'inchiesta giudiziaria sui farmaci 
svela un giro di decine di miliardi 

Medicinali identici prodotti da diverse industrie - Basta cambiare le confezioni - Come viene autorizzata la vendita dei prodotti 
farmaceutici • Per il ministero va bene la documentazione privata - Peculato e attentato alia salute - Bustarelle e raccomandazionf 

Cacciati in tronco 58 dipendenti 

Contro i licenziamenti 
occupato I'istituto 

don Gnocchi di Torino 
L'Istituto dei mutilatini don 

Gnocchi di Torino e occupato, 
da martedl sera, dai dipenden
ti, i quali intendono cosi op-
porsi ai 58 licenziamenti co-
municati improwisamente e 
con effetto immediato dal 1 
agosto dal capo del personale 
dell'istituzione, fratel Baldovi-
no, venuto appositamente nel 
capoluogo piemontese. 

La vicenda va oltre i conflni 
di una semplice vertenza sin-
dacale, per investire invece gli 
aspetti di fondo della politica 
assistenziale di questa orga-
nizzazione che ha in Italia 
una decina di istituti con cir
ca 650 dipendenti e alcune mi-
gliaia di giovani ricoverati 
(spastici, ciistrofici, caratte-
riali, poliomielitici, ecc) . I 58 
licenziamenti di Torino, che 
significano in pratica l'awio 
della smobilitazione pressoche 
totale dell'Lstituto piemonte
se. sono stati motivati infatti 
con esigenze di «ristruttura-
zionew, termine che pare pre-
so pari pari In prestito dai 
padroni delle fabbriche che. 
con la stessa scusa. mandano 
sul lastrico migliaia di lavo-
ratori. 

II metodo seguito dal dirl-
genti della fondazione don 
Gnocchi non sembra in effet
ti discostarsi molto da quelli 
tipicamente padronali. Si leg
ge infatti nella lettera di li-
cenziamento spedita l'altro 

ierl ai 58 dipendenti torinesi 
che il prowedimento e conse-
guente alia a decisione di ri-
strutturare II centro di Tori
no per ragioni ampiamente 
motivate in ordine ai nuovi 
criteri assistenziali e riabili-
tativi che esigono la elimina-
zione degli istituti non ade-
guabili alle strutture socio-
educative previste dai piani 
delle Regioni». 

<(Che i criteri assistenziali 
e riabilitativi — dice Giovan
ni Polimeno rappresentante 
sindacale CGIL dei dipendenti 
deH'istituto torinese — fosse
ro da modificare lo avevamo 
fatto presente noi stessi, con 
precise proposte di riforma 
presentate negli scorsi mesi, 
intese a innovare i metodi di 
cura del giovani ricoverati, 
promuovere il loro inserimen-
to sociale, evitando che inve
ce finissero per diventare solo 
degli emarginati. Si era parla-
to di costituzione di "focolari 
domestici". di "piccole comu-
nita" e la direzione della fon
dazione aveva detto di essere 
disponibile al discorso. 

Lo stesso direttore del per
sonale, fratel Baldovino. nel 
giugno scorso era venuto qui 
a Torino per rassicurarci che 
le « voci» circa una possibile 
chiasura deH'istituto erano 
infondate. Martedi 1 agosto 
sono invece arrivate le kttere 
di licenziamento 

Come viene autorizzata la 
vendita dei medicinali? Come 
una speciality viene inserita 
negli elenchi delle mutue? 
Queste le due domande alle 
quali deve rispondere un'in-
chiesta aperta dalla pretura 
di Roma e affldata al dottor 
Gianfranco Amendola dopo 
1'annuncio dello «sfoltimen-
to» degli elenchi annunciato 
dall'INAM 

La revisione degli elenchi 
dell'Ente assistenziale. che. 
come e noto. ha deciso di eli-
minare dai suoi prontuari ben 
10.000 specialita conservando-
ne solo 6.000. ha fatto scop-
piare il bubbone e ha final-
mente convinto la magistra
tura ad intervenire con una 
indagine serie ed approfon-
dita. 

L'opinione pubblica e con
sapevole del carattere di ra-
pina dellMndustria farmaceu-
tica: una rapina che si ripete 
ogni giorno sulla nelle dei ma-
lati. II primo aspetto di que
sta speculazione riguarda la 
fissazione arbitraria dei prez
zi. il secondo la prolifera-
zione di farmaci inutili o. 
pare, addirittura dannosi. 

La decisione del TIN AM di 
ridurre le specialita per i pro-
pri assistiti conferma dunque 
quanto da tempo l'opinione 
pubblica conosce e quanto piu 
volte i comunisti in Parla
mento e nel Paese hanno de-
nunciato. Non e un segreto 
che gli scaffali delle farma-
cie sono piene di medicinali 
che in pratica si equivalgono 
e che diffenscono solo per la 
aggiunta di inoffensivi ed inu
tili composti e per una diver-
sa confezione. A tutti e ca-
pitato di sentirsi dire dal far-
macista. sprowisto di un cer
to preparato. che ne ha un 
altro pressoche identico e che 

Interrogazione comunista al Presidente del Consiglio 

II problema della TV a colori 
venga discusso dal Parlamento 

La coraplessa questione del
ta introduzione della tv a colo
ri in Italia (che di recente e 
stata perfino oggelto dei collo-

| qui fra il presidente francese 
Pompidou e Andreotti) e stata 
sollevata hi Parlamento con 
una interrogazione dei compagni 
Carlo Galluzzi, Gia near lo Pajet-
ta. Vito Damico. Giorgio Napo 
litano. Gianni Giadresco. 

I compagn; deputati si sono 
rivolti al presidente del Consi
glio ed ai ministri competenti 
«per conoscere se rispondono 
a venta le notizie diffuse da 
organi di stampa relative ad un 
impegno del Governo (assunto 
collegialmcnte) di realizzare il 
piano per la diffusione della 
TV a colori in Italia entro il 
1 luglio 1973; se nel quadro di 
tali orientamenti sono stati gia 
assunti impegni ir.ternazionali 

circa il sistema da adottare. 
SECAM o PAL. 

« Gli interroganti ritengono che 
Ia diffusione della tv a colori in 
Italia, di fronte alia gravita 
dell'attuale situazione. abbia ta
li e vaste implicazioni di ordine 
economico. politico, sociale e 
culturale, che richiedono un im
pegno diretto del Parlamento 
capace di chianre se la diffu
sione della tv a colori si conci
lia: a) con le ipotesi generali di 
sviluppo dei consumi sociali e di 
contenimento dei consumi privati 
previsti dalla programmszionc 
economica nazionale; b) con le 
ipotesi di sviluppo di settori 
industriali nuovi e trainanti, ca-
paci di garantire. insieme a nuo
vi livelli occupazionali, l'acqui-
sizione di nuove tecnologic pro-
duttive evitando che alcuni com
part! industriali ti trasformino 

semplicemente in officine di 
montaggio di parti primarie im-
portate dall'estero. 

«Mentre si avanza I'ipotesi 
della tv a colori. gli interrogan
ti sottolineano l'esigenza di uno 
sviluppo democratico dell'intero 
settore deH'informazione, del-
I'elevamento formativo e cultu
rale dei programmi radiotele-
visivi, e l'urgente necessity del
la riforma della RA1. 

«Gli interroganti infine. nel 
nchiedere che il Parlamento sia 
quanto prima invest ito del pro 
hlema della tv a colori. inten
dono contrihuire a che piena 
luce sia fatta su una questione 
da troppo tempo awolta nel 
"mistero". evitando che prcs-
sioni e ricitti possano pregiu-
dicarc ogni positiva soluzione 
nel generale interesse della col-
lettivita nazionale*. 

comunque provoca • lo stesso 
effetto. 

Di fronte a questa situazio
ne cosa si chiede l'opinione 
pubblica? Primo: perche ven-
gono date dal ministero della 
Sanita le autorizzazioni a met-
tere in commercio certi pre-
parati e quale e il criterio 
seguito. Secondo: come ven-
gono composti gli elenchi de
gli istituti mutualistici. Sono 
le stesse domande che si e 
posto il pretore Amendola do
po i primi sequestri di fa
scicoli. 

Le due questioni sono stret-
tamente collegate perche e 
evidente che gli industriali 
farmaceutici interessati alia 
registrazione dei prodotti so
no gli stessi che poi premono 
perche' gli stessi entrino nel-
l'elenco delle mutue. Gli isti
tuti previdenziali sono « vac-
che grasse > che devono es
sere munterun medicinale non 
prescrivibile dai medici del
le mutue frutta poco all'in-
dustriale. Da qui una lotta 
a coltello. spesso combattuta 
a suon di raccomandazioni ad 
altissimo livello. 

Tutto questo e noto all'opi-
nione pubblica, ma ora e no
to anche alia magistratura e 
in modo ufficiale. Negli am
bient! giudiziari romani si af-
ferma che nei fascicoli se
questra ti dal pretore Gian
franco Amendola nella sede 
dell'INAM e al ministero del
la Sanity ci sono le prove di 
questa speculazione e di que
sti intrallazzi. 

Ci risulta che i fascicoli se-
questrati per ora riguardano 
solo un prriodo relativamente 
breve (il 1972 grosso modo per 
intenderci) ma sufficiente per 
chiarire la situazione. 

In Italia la registrazione dei 
farmaci awiene previa pre-
sentazione di una documenta
zione scientifica da parte del
la casa farmaceutica. Questa 
documentazione (analisi, pro
ve di labcratorio e sperimen-
tazione) viene compiuta spes
so in istituti universitari, in 
ospedali. in cliniche e firma-
ta da noti sanitari. Ma per 
quanta se ne sa i prodotti po-
trebbero anche non rispon
dere ai requisiti dichiarati. 
gli accertamenti potrebbero 
essere anche stati superficia-
li. E non a caso la commis-
sione nominata dall'INAM 
ha affermato che sono circa 
600 i medicinali dannosi e ol
tre 9 mila gli inutili. 

Al ministero della Sanita 
non si effettuano contropro-
ve non si eseguono accerta
menti autonomi eccetto che in 
alcuni sporadici casi (vedi 
quello del siero anticancro 
Bonifacio). Insomma ci si fi-
da. Certo qualche volta la re
gistrazione non viene accor-
data. ma si tratta di casi ra-
rissimi. La velocita della regi-
strazione senz,i ulteriore do
cumentazione e senza ulterio-
ri accertamenti e direttamen-
te proporzionale al numero 
delle personality che del far-
maco si occupano. 

Negli ambienti giudiziari ro
mani si afferma che il pre
tore ha trovato decine di fa

scicoli, tra quelli sequestra-
; t i . . nei quali la documenta
zione sembra consistere solo 
nella lettera di raccomanda-
zione del direttore generale 
Tizio o in quella di segnala-
zione del sottosegretario Caio. 
La situazione non cambia se 
si passa all'esame dei fasci
coli sequestrati all'INAM. 

Anche in questi abb mdantis-
sima e la presenza .di racco
mandazioni, di preghiere e di 
segnalazioni. Cosi accade, e 
il magistrato dovrebbe es-
sersene accorto (in ogni ca
so gli suggeriamo di fare 
questo confronto) che duo 
preparati pressocche identici 
abbiano ricevuto «trattamen-
to » differente. L'uno e stato 
ammesso negli elenchi del-
rente assistenziale e l'altro 
invece I stato escluso. Po-
tenza d°lle amicizie infhienti. 

E in questi favori le busta
relle. non ci sono dubbi. la 
fanno da padroni. 

Ora la magistratura puo da
re un primo taglio netto a 
questi nodi di connivenze. di 
truffe, di speculazioni sulla 
pelle dei malati. Ma il pro
blema si risolve solo cambian-
do radicalmente indirizzo alia 
politica santaria in Italia. In-
tanto pero e giusto cominciare 
a colpire chi si e reso colpe-
vole di veri e propri reati che 
vanno dall'attentato alia salu
te pubblica al peculato. 

Paolo Gambescla 

A settembre 
convegno su 

chimica e 
agricoltura 

Si sono riunite a Roma 
presso il centro operatlvo u-
nitario dei chimici le orga
nizzazioni dei lavoratori del
la - terra (Federcoltivatori-
CISL, PedermezzadriCGIL, 
Uimec-Uil, Pederbraccianti-
CGIL) e la Federazione uni
taria dei chimici per affron-
tare sia I problemi relativi 
alle vertenze aperte nei ri-
spettivi settori. sia quelli re
lativi al rapporto a?ricoltu-
ra-chimica. e rinfluenza che 
questa determina sullo svi
luppo economico e sociale 
complessivo. 

Dopo aver riaffermato 1':-
der.tita degli obiettivi con-
trattuali e l'esigenza di una 
sempre piu forte risposta co-
mune all'intransigenza padro-
nale, si e ribadita la neces
sita di rafforzare ulterior-
mente il collegamento esisten-
te fra le categorie Interessate 
attraverso specifiche iniziati
ve che Saldino momenti di 
pressione e di lotta dei la
voratori chimici con I lavo
ratori della terra. 

In questa direzione e nel 
quadro del collegamento tra 
le lotte contrattuali e la bat-
taglia ptu generale per le ri
forme, le organizzazioni sin
dacali interessate hanno deci
so di promuovere un conve
gno nazionale sul rapporto a-
grlcoltura e jndustrla chimi
ca da effettuarsi nel Mez-
zoglomo nel corso del • » -
se di aettembra. 


